
昨日，省长陈润儿来到省十二届人大七次会议郑州代表团，与代表们共同审议政府工作报告。

继16日省委书记、省人
大常委会主任谢伏瞻参加
郑州代表团审议后，昨日上
午，省长陈润儿也来到郑州
代表团参加审议。省委书记、
省长先后来到郑州代表团参
加审议，充分体现了省委、省
政府对郑州的重视和关注。

陈润儿站在全省发展大
局的高度，对郑州经济社会
发展取得的成绩给予肯定
和鼓励。他强调了郑州作
为省会城市在全省发展大
局中的地位、作用和责任担
当，分析了郑州发展面临的
形势，对郑州发展提出新的
要求，强调郑州要真抓实
干、负重前行。

省 委 常 委 、市 委 书 记
马懿主持审议。
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★寄语郑州未来发展

真抓实干负重前行
努力把我们的家园建设得更美丽

陈润儿参加郑州代表团审议政府工作报告时指出，郑州是河南的形象河南的门户

要用国际视野国际标准国际惯例规划
高标准设计高效率建设国家中心城市

陈润儿首先对郑州经济社会发展取
得的成绩给予充分肯定。

他说，郑州市委、市政府团结带领全
市人民，奋发有为、开拓进取，取得了卓
越成效，不仅提升了郑州的知名度，也为
全省的经济发展增强了支撑力。去年郑
州市经济发展成绩突出，尤其是财政收
入增长幅度遥遥领先全省平均水平，为
全省预计实现 8%的增长水平发挥了重
要的支撑作用。

他说，郑州发展到现在，既有丰富
的实践经验，同时也面临着一系列严峻
挑战。现在的郑州跟五年前相比、特别

是跟十年前相比，面临的困难更加突
出、面临的矛盾更加复杂、面临的任务
更加繁重。郑州市必须要与时俱进、解
放思想，特别是要用新发展理念来把握
经济新常态，开辟实践新途径，提升发
展新需求。刚刚结束的郑州市委经济
工作会议，对今年的经济社会发展做出
了系统谋划，谋划思路清晰、目标明确、
举措有力。我相信，通过全市人民的共
同努力，今年郑州市一定会续写新篇
章，铸就新辉煌，继续为全省经济社会
发展提供更加有力的支撑，发挥更加突
出的作用。

★肯定郑州发展成绩

郑州一定会
续写新篇章铸就新辉煌

郑报融媒记者 王继兵刘俊礼 文 马 健 李焱宋晔 图

权威声音

（上接一版）2016 年以来，河
南省人大常委会通过代表履职
服务平台，首次全面启动建议网
上办理，不仅提高了人大代表履
职的主动性、积极性，更督促承
办单位对建议由“答复”向“落
实”转变。

人大代表建议、议案的落实情
况，事关群众切身利益。不过，河
南省人大常委会调研发现，有些承
办单位对建议办理存在“重答复轻
落实、重过程轻结果、重满意率轻
解决率”的情况，满足于对人大代
表有个交代就行了。

按照程序，相关部门承办的代
表建议、议案办结后，还要征求代
表们对结果的满意度。不过，此
前，曾有代表反映，他们对办理结

果并不满意，可碍于承办单位一次
次沟通甚至上门拜访，也会勉为其
难给个“好评”。

“代表履职服务平台可以最大
限度杜绝代表‘被满意’情况的发
生。”河南省人大常委会选任联工
委代表联络处处长邢铁柱说，代表
登录后可以直接查看所提建议的
办理进度和办理结果，并且直接在
网上进行意见反馈。

记者在登录后的河南省人大
代表履职服务平台上看到，代表
可以查阅办理结果，系统中设置
了“满意、不满意、基本满意”三个
选项，如果代表们选择“不满意”，
河南省人大将督促承办单位重新
办理。

“不用和承办单位接触，对办

理结果不满意的话，直接就在网
上给‘差评’了。”王湘林认为，这
对承办单位来说，肯定是很大的
压力，也是很大的动力，有助于促
使承办单位落实好代表们的建
议、议案。

据介绍，2016年，河南省选取
了 13件重点建议分头督办，并且
在网上向社会公开了代表建议目
录和重点建议答复件，线下督办和
网上督办相结合，进一步推动代表
建议落到实处。

据统计，2016年，河南省十二
届人大五次会议收到的 749件建
议，已经全部办理完毕，从收到的
代表反馈意见看，答复满意率和基
本满意率100％。

公 开 的 约 束 是 双 方 面 的 。

2016年，928名河南省人大代表，
提交了 749 条建议，人均不足一
条。“下一步，我们计划在履职服务
平台上，开建省人大代表电子履职
档案。”邢铁柱说。

按照初步计划，代表们出席代
表大会的情况、提交议案和建议等
内容都会被记录在案。“这会让代
表是否尽职尽责，一目了然，滥竽
充数，成为不可能。”河南省人大代
表杨华民说。

“现有的服务平台已经实现了
建议随时提、随时批转给承办单位
的功能。”河南省人大常委会选任
联工委负责人表示，下一步，服务
平台还要开发手机客户端，届时，
代表将可以随时随地查阅所提建
议的答复、办理情况。

互联网＋助河南破解
人大代表建议落实难 （上接一版）靳磊表示，确保建设国家中心

城市开好局、起好步，是包括各民主党派、工
商联、无党派人士在内的全市人民的共同使
命，希望大家继续发扬与市委风雨同舟、肝
胆相照、荣辱与共的光荣传统，充分发挥参
政议政、民主监督作用，为建设国家中心城
市贡献智慧力量。靳磊希望各民主党派、工
商联、无党派人士加强自身建设，不断提高

参政议政能力，切实担负起作为中国特色社
会主义事业亲历者、实践者、维护者、捍卫者
的政治责任。靳磊表示，中共郑州市委将一
如既往地坚持和完善中国共产党领导的多
党合作和政治协商制度，进一步建立健全合
作机制，畅通联系沟通渠道，为各民主党派、
工商联、无党派人士参政议政、履行职责创
造条件、提供保障。

市委向党外代表人士通报工作

（上接一版）针对性引进总部、金融、商贸、科
研、高端中介类企业。截至目前，已联系对接
中国铁建电气化局集团第一工程有限公司、安
邦财险等 27个项目的选址工作，累计推介楼
宇面积4.6万余平方米。

郑东新区楼宇经济工作办公室副主任
徐会军表示，2017年郑东新区将通过落实楼

宇经济扶持政策、开展楼宇二次招商、做好特
色楼和亿元楼的培育、推动郑东新区楼宇经
济发展联盟成立运营等一系列工作举措，实
现打造特色楼宇 25栋、培育税收超亿元楼宇
30 栋的目标，进一步推动楼宇经济提档升
级，为郑东新区招商引资及产业培育工作奠
定坚实基础。

郑东新区培育29栋“亿元楼宇”

针对下一步的工作，陈润儿强调，还
是政府工作报告里对全省提出的要求：
真抓实干、负重前行。

陈润儿指出，郑州是省会，是河南
的形象、河南的门户。郑州的发展水平
决定了河南的发展水平，郑州的经济实
力决定了河南的整体实力。省委、省政
府一直支持省会城市的发展，作为省会
城市，郑州承担着重大的责任。总体上
看，郑州发展态势是良好的，要按照省委
书记谢伏瞻同志要求的“发挥好龙头、引
领和支撑”三个作用，把省会城市的工作
做得更好。

陈润儿强调，要做好今年的工作，务

必要与时俱进、解放思想，真抓实干、负
重前行。真抓实干是一种坚定的责任担
当，是一种顽强的意志品质，是一种昂扬
的精神风貌。我们要真的扑下身子埋头
苦干，只有在实干中才能发现问题，只有
在实干中才能找到解决问题的办法。要
找到着力点、用好方法，着力解决工作实
践中能力不足不会为、动力不足不想为、
担当不足不敢为的问题，“真抓实干、少
说多干”，不断推进治理能力现代化，在
决胜全面小康、让中原更加出彩中有更
大作为、更大担当。

关于郑州建设国家中心城市，陈润儿
提出了具体要求。一是要冷静、理性、认

真地研究规划。要按照国家中心城市的
定位进行规划研究，研究产业、交通、生
态、公共文化设施等国家中心城市的定
位，要用国际视野、国际标准、国际惯例
来规划国家中心城市。二是要抓好规划
的编制，组织专家进行编制规划。三是
做好规划的衔接，做到资源共享。四是
规划的实施，要高标准规划，高标准设
计，高效率建设。

陈润儿深情地说，郑州过去的发展
值得自豪，未来的发展任务繁重，希望大
家一如既往地支持政府工作，共同努力
把我们的家园建设得更加美丽，为郑州
人民、为河南人民增添福祉，创造幸福。


